

PETITES NOTES.

Afin de donner plus de détails sur les fêtes de sainte Anne, nous omettons pour cette fois la revue religieuse.

Sainte Anne d'Auray.—Le pèlerinage breton du 9 juillet a eu un immense succès. Les pèlerins sont venus de toutes les villes, de tous les hameaux de la Bretagne, au nombre de 25,000, demander à leur douce patronne la *Conservation de la foi*. Ce pèlerinage auquel ont pris part 150 prêtres a été présidé par Mgr Béccl, évêque de Vannes. Mgr d'Hulst, recteur de l'Institut catholique de Paris, a exposé avec beaucoup d'éloquence et une grande sûreté de doctrine la double nécessité de la prière pour les individus et pour les peuples. Cette belle journée comptera parmi les plus glorieuses du pèlerinage Breton.

Après le pèlerinage du 9 juillet, qui fut une splendide manifestation de la foi bretonne, on pouvait craindre que la fête du 26 n'eût pas son éclat accoutumé. Nous le pensions, et nous avons eu tort. C'est que, en Bretagne, on croit toujours avec le poète populaire que *celui qui va prier à Sainte-Anne, sainte Anne ne l'oublie pas*. Aussi, la veille de la fête, les pèlerins arrivaient nombreux pour assister à la procession solennelle. Après midi, le village avait repris son aspect des grands jours.

La grande procession a eu lieu avec la solemnité ordinaire : en tête, les élèves du petit-séminaire de Sainte-Anne et leur excellente musique, le clergé toujours nombreux en ces fêtes, Mgr l'Évêque de Vannes, et Mgr l'Évêque d'Orléans qui préside, puis la masse des fidèles, échelonnés sur deux lignes profondes ou suivant le clergé qui se dirige vers la Scala-Sancta.

Au milieu des rangs, apparaissent les reliques de sainte Anne portées par des prêtres, et la statue miraculeuse dans son arche dorée aux riches tentures, que portent de robustes paysans.

A la Scala Sancta, Monseigneur Coullié prononça une touchante allocution.

Le lendemain, à 9 heures, il y a eu messe pontificale, célébrée par Monseigneur l'Évêque d'Orléans. Avant les vêpres, Mgr l'Évêque de Vannes a béni un tableau de sainte Anne offert par l'*Union catholique*, en souvenir du grand pé-